

## Casi \$15 mil millones recibirán 28 comunas del Maule gracias a recursos del Royalty Minero

- Durante una reunión en Santiago con el Vicepresidente de la República, Álvaro Elizalde, junto al delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque, y la Asociación Chilena de Municipalidades Urbanas y Rurales del Maule, explicaron que estos recursos representan un 235% más que lo asignado en 2024.

SANTIAGO.- Un nuevo financiamiento a través del Royalty Minero recibirán 28 de las 30 comunas de la Región del Maule, lo que equivale a casi \$15 mil millones, según detalló el delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque.

Esto, lo explicó durante un encuentro en La Moneda entre el ministro de Interior y hoy Vicepresidente de la República, Álvaro Elizalde, y la Asociación Chilena de Municipalidades Urbanas y Rurales del Maule, representada por los alcaldes de Río Claro, Linares, Hualañé, Licantén y Retiro.

Al respecto, el delegado Aqueveque expresó que el Royalty es una de las políticas públicas que mayor equidad territorial trajo a las comunas del país. “En el Maule, las 28 comunas que re-

ciben estos recursos los han invertido de diversas formas, como seguridad, recuperación de espacios públicos, emergencias, etc. Junto a la Asociación de Municipios del Maule hemos tenido varias reuniones en La Moneda, donde se ha dado cuenta de la importancia de este fondo de equidad territorial para nuestra región”, destacó.

El Royalty Minero es un impuesto hacia las grandes empresas mineras, que distribuye 450 millones de dólares anuales a regiones y comunas del país. En el caso del Maule, las 28 comunas beneficiadas recibirán, en total, \$14.984 millones por estos fondos.

La comuna maulina cuyo presupuesto aumenta más en comparación a los ingresos propios es Empedrado con un 13% y las que presentan una mayor

variación respecto a los fondos puente de 2024 son Maule y Yerbas Buenas, ambas con un crecimiento de 243%.

El presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades Urbanas y Rurales del Maule, Américo Guajardo, junto con resaltar la importancia de estos recursos, agregó que “son importantes recursos que nuestras comunas los necesitan y que los hemos aprovechado de la mejor manera y este año, con este aumento significativo de los montos, seguiremos haciéndolo de la misma forma”. Este nuevo financiamiento permite a los municipios invertir en lo que sus comunidades realmente necesitan, como cámaras de seguridad, mejoramiento de calles, plazas, luminarias, centros educacionales, sedes sociales, becas estudiantiles,



actividades culturales y deportivas, y mejoras en salud y recolección de residuos.

El Royalty también representa un paso histórico en descentralización y distribución más justa de

la riqueza nacional, para ponerlos a disposición de las necesidades comunales más inmediatas.

Esta ley, aprobada en 2023, fue posible gracias a un amplio acuerdo político en el Congreso.